
本报讯 “虽然目前

还未找到根治血友病的方

法，山西省的血友病工作

也还存在许多困难，但随

着科学研究的不断进步、

医务工作者的不断努力、

血友病知识的不断普及、

全社会对于血友病的关注

不断加深，越来越多的血

友病患者将能得到及时、

有效治疗。”全国人大代

表、山西省血友病管理中

心主任杨林花教授，在日

前山西医科大学第二医院

血液科举办的“世界血友

病日”系列活动上指出。

4 月 17 日， 是 第 26

个 世 界 血 友 病 日， 今 年

主题是“发出你的

声音，疾病因你而

改 变”。 据 统 计，

血友病发病率约为

1/10000，几乎均为

男性。血友病主要

表现为关节和肌肉

反复自发出血，并

造成残疾，严重影

响患者的生活；自

发脑出血、消化道

出血容易导致患者

死亡。目前尚无根

治的方法。但若能

得到及时充分地治疗，可

与正常人一样生活工作。

来自国内的 40 余位

血友病专家和近 200 名血

友病患者及家属齐聚一

堂，共同交流了有关血友

病的信息。

（张建华 王琨）
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威斯康辛州最近出

台一项法案，用以保护

医生的道歉行为。今年

4 月，威斯康辛州州长

Scott Walker （共和党）

签署了第 120 号众议院

法案，法案明确，医生

向患者或患者家属表达

歉意、仁爱、同情、慰问、

过失或自责的任何语言

或动作，都不能作为法

庭证据使用。

威斯康辛大学麦迪

逊分校的内科学荣誉教

授 Norman Jensen 博 士

说：“这项法案的出台

是为了让医生在不良事

件发生后可以更加自由

地与患者沟通。”

目前，美国至少已有

37 个州颁布了某种形式的

道歉法。  （爱思唯尔网）

本报讯 （记者 耿璐）

4 月 15 日，北京市卫生计

生委发布《2013 年北京市

卫生事业发展公报》（以下

简称《公报》）显示，2013年，

北京全市社会办医数量达

3735 家，占全市医疗机构

总数的 37.47％；全市新批

准设立医疗机构 425 家，

其中社会办医医疗机构 372

家，占 87.5％。此外，2013

年，社会办医医疗机构实

有床位占比 17.15％，诊疗

人次占比 11.42％。

“目前公立医院挂不

上号，百姓抱怨；民营医

院门可罗雀，百姓不愿上

门。”北京朝阳区非公医

疗协会秘书长赵锡银分析，

此次《公报》的发布再一

次提醒着民营医院和相关

部门，虽然近年来社会办

医医疗机构、尤其是民营

医院数量增长迅速，并得

到社会办医的不少政策支

持，但事实上，民营医院

的晴空万里尚未到来。

赵锡银认为，支持和

鼓励民营医院发展的政策

一直以来都相对空泛，很

少有配套性措施及有力的

监督为保障，难以真正落

地；加之个别民营医院自

身存在不足，也影响着百

姓对民营医院诚信的整体

信任。

“以北京市朝阳区民

营医院的一组统计数据为

例，目前北京市朝阳区仅

有 5.2％的民营医院纳入

医保，但医保准入没有详

细的条件限制，未能纳入

医保的民营医院不知何去

何从。”赵锡银建议，相

关部门应组织针对民营医

院的调研，出台切实符合

民营医院发展规律的系统

化措施，规范民营医院医

疗市场，引导民营医院合

理化发展，缓解百姓看病

难看病贵的难题。

首都医科大学附属三

博脑科医院院长张阳表示，

“美国最富盛名的‘梅奥

诊所’给民营医院以启示。

临床治疗、医学教育和医

学研究三者的结合是梅奥

成功背后的推动力 。”张

阳认为，我国民营医院可

采取类似方法，吸纳专家，

组成高水平的医疗团队，

并朝着“学院型”医院的

方向努力，久而久之，一

定能被患者及同行认可。 

本报讯  近日，黑龙江

省卫生计生委下发《关于开

展全省三级医院大型医用

设备检查阳性率控制工作

的通知》，要求加大全省三

级医院大型医用设备检查

阳性率控制力度，合理应用

大型医用设备资源，防止诊

疗过程中无指征检查和过

度检查的发生。

本次规范检查项目包

括 PET-CT、CT、MRI、

SPECT 四种大型医用设备。

通知明确，该省将不

定期组织专家开展督查行

动，对省内所有三级医院

大型医用设备检查阳性率

排名公示，对阳性率控制

存在严重问题的单位，将

暂停其大型医用设备使用

权，收回配置许可证。

    （衣晓峰 董宇翔）

本报讯  被武警总医

院移植科医生赞誉为“移

植救治患者中最有价值

的患者之一”的 75 岁航

天 研 究 员 史 仁 杰，4 月

19 日，迎来了他肝移植

术后十周年的日子。

史仁杰曾担任神舟

1 号到 10 号载人航天飞

船“回收一号”总设计

师，10 年前，他被查出

患原发性肝癌，武警总

医院肝移植研究所沈中

阳教授于十年前 4 月 19

日， 历 经 14 个 小 时，

从死亡线上拉回了这位

航天英雄。10 年间，史

仁杰成功研制出我国第

四代雷达型号和 5 个重

要雷达型号，发表学术

文章 30 多篇。

        （崔佳 杨紫雯）

本 报 综 合 消 息  日

前，网络媒体称，沈阳

医学院奉天医院原院长

冯虹因在工程承揽、项

目招标、药品、医用耗材、

医疗设备采购、工程款、

货款结算、人员招录、

职务晋升等项目上受贿

贪污近 1900 万元，获刑

18 年。

本报讯  日前，从第

四军医大学西京医院传

来消息，该院成功为一名

高致敏尿毒症患者实施

国内首例肾移植联合辅

助性肝移植，解决了此类

患者无法在高致敏状态

下进行肾移植手术的医

学难题。目前患者已健康

存活 40 余天，肾功能稳

定，即将康复出院。

据该院泌尿外科袁

建林主任介绍，与既往

术式和经验相比，全新

的手术方式——肾移植

联合辅助性肝移植，充

分利用了移植肝脏免疫

吸附和诱导免疫耐受的

功能，使移植肾脏成功

避免超急性排斥反应的

损伤，并且该手术保留

了患者原有肝脏，使患

者免于承受切除肝脏左

叶的损伤。（张更 罗政锋）

本报讯  4 月 14 日，

苏州大学附属儿童医院

血液科年轻医生翟宗，为

了挽救一名年仅 2 岁的患

儿，向社会发出了一条求

助微信：“土豪们，有人

捐点款啊？啥也不说了，

移植的可怜娃呀，2 岁只

剩 14 斤了。”

患儿去年检查出急

性单核细胞白血病。今

年 2 月中旬进入净化舱，

进行脐血移植后，出现严

重排异反应，不断腹泻、

感染。经过救治，其病情

逐渐转好，但治疗费也所

剩无几。14 日上午，翟

宗发现患儿医药费账户

已经欠款多日，便在自己

微信圈里发出求助信息。

仅仅两天，翟宗发的这

条微信仅评论就有 200 多

条，目前已收到捐款 12

万余元。（钱丽萍 程守勤）

本报讯（记者 邢远翔）

2013 年，全国民营医院总

数达到 10686 家（公立医

院有 13420 家），比 2012

年增长了 13%，呈两位数

爆发式增长。本月初，国

家发改委、卫生计生委、

人社部又公布了放开非公

立 医 疗 机 构 医 疗 服 务 价

格，鼓励社会办医的一揽

子措施。

在人们感慨民营医院

的春天真的来临时，4 月

18 日，在 2014 中国国际

医疗器械博览会上，飞利

浦（中国）医疗保健率先

发 布 了 与 民 营 医 院 合 作

的战略规划，即以民营医

院个性化需求为出发点，

为其提供覆盖金融、售后

服务、教育培训、信息管

理、医院建设、管理咨询

等 领 域 的 360 度 整 体 解

决方案。同日，飞利浦（中

国） 医 疗 保 健 还 与 三 博

集 团、 加 州 医 学 影 像 公

司签署了战略合作协议，

协 力 推 动 民 营 医 疗 市 场

加速发展。

“无论是政策制定者、

社会资本还是公立医疗机

构主体，都非常支持民营

医疗市场的进一步开放和

发展；无论是产品、研发、

渠道以及人力资源，我们

都已积累了雄厚的实力参

与民营医疗市场的加速发

展。”飞利浦医疗保健大

中华区总裁张文明说，目

前，飞利浦与民营医疗机

构的战略合作主要围绕“搭

平台”与“建渠道”展开。

一方面加强临床合作交流

以及培训，另一方面则为

民营医院开发融资渠道与

销售渠道，满足民营医院

对医疗设备及医疗服务的

需求。

社会办医呼唤有力保障

京新批机构社会办医占九成

武警总院：救治最有价值的移植患者

沈阳奉天医院院长因受贿被判 18 年

西京医院：高致敏尿毒症患者肾移植成功

医生微信募捐 12 万救患儿黑龙江严控过度检查血友病及时治疗可改善预后

美医生道歉  不作为医疗事故案法庭证据

整体解决方案推动社会资本办医
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